

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes. 1 Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Lunes 30 de Julio de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 170

La guerra á vista de pájaro

Las ciudad indígena de Tien Tsin está completamente en ruinas por efecto del bombardeo.

El aspecto de la población es aterrador, las murallas de la ciudad están materialmente hechas añicos por el efecto de las granadas, la mayoría de los edificios tienen las techumbres derribadas y algunas carbonizadas por el incendio producido por los proyectiles, y entre los escombros yacen centenares de cadáveres que se disputan los perros y los cerdos, y á los que por su número ha sido imposible dar sepultura á todos. Al propio tiempo merodeadores chinos como los chales de la muerte, registran las ruinas con el ansia de hallar los valores que puedan haber quedado soterrados debajo de ellas.

La ferocidad es la característica de la guerra con los pueblos que llevan su salvajismo hasta la crueldad, y en 1860 las matanzas de Canton y de otras provincias del imperio, y las inhumanidades cometidas con los prisioneros dieron lugar á la horrible matanza de tártaros en la batalla de Palikas, donde perecieron 15 000 de ellos, y el incendio y el saqueo del palacio de verano.

A medida que la acción decisiva se acerca, se dibujan dos tendencias entre las naciones interesadas. Francia, Rusia, Alemania y Austria opinan por una represión y castigo severo, á la vez que obtener garantías firmes para el porvenir; é Inglaterra, los Estados y el Japón tienden, ó por lo menos fingen tender, á una acción relativamente benigna; no obstante, el almirante Seymour, visto que Rusia no se detiene ni en sus armamentos ni en su penetración por la Mongolia hacia el Sur con las fuerzas mandadas por el general Gribwky, ha penetrado en Yang Tse, cuyo curso ofrecerá una línea extratétrica para operar sobre la parte meridional del imperio, que es la que linda con sus posesiones del Indostán y la Birmania.

Rusia, que en tiempo de paz mantiene un ejército en Siberia de 270.000 hombres próximamente, ha dado órden de movilización á todos los distritos de aquella región, que podrán poner en pie de guerra alrededor de 430.000 hombres.

Dicen algunas informaciones que cuando se trató de nombrar generalísimo para el mando de las tropas aliadas, que Inglaterra propuso á Francia el nombramiento de un almi-

rante inglés para las fuerzas navales y un general francés para las tropas de tierra. Francia declinó este honor y manifestó que creía conveniente que el mando del ejército terrestre se confiriera á un general ruso, teniendo en cuenta la declaración del gobierno ruso de que jamás consentiría que sus tropas, las que podrían ser mayores en número, fuesen mandadas por ningún general extranjero.

ADRIÁN CARRERAS.

Exposición Universal de París

Según datos recibidos de la capital de Francia, es muy escasa nuestra representación en el Palacio de Bellas Artes de aquella gran Exposición.

De Pintura y Dibujo figuran solo 106 obras; de Grabado y Litografía, 10; de Escultura y Grabado de medallas, 57; y 6 de Arquitectura. Total 179 obras firmadas por 60 pintores, 3 grabadores y 23 escultores.

Es muy lamentable y digna de toda censura esta apatía de los que han dejado de presentar sus obras al gran Certámen y de aquellos que no lo han facilitado, no solo para patentizar el esplendor de nuestras Bellas Artes y el talento reconocido de nuestros artistas, sino para demostrar al mundo entero que España no es un pueblo apático y muerto, á pesar de las dedichas que nos han causado la perfidia y la injusticia de algunas naciones.

La hora oficial

El decreto

La parte dispositiva del Real decreto que firmó el viernes último S. M. la Reina, y en el que se justifica la necesidad de unificar el modo de contar el tiempo en los diversos países, por la facilidad y rapidez de las comunicaciones, principalmente las que se verifican por medio de las corrientes eléctricas, preceptúa lo siguiente: «Artículo 1.º El servicio de los ferrocarriles, correos, teléfonos y líneas de vapores de la Península é islas Baleares, así como los de los ministerios, tribunales y obras públicas, se regularán con arreglo al tiempo solar medio del meridiano de Greenwich, llamado vulgarmente tiempo de la Europa occidental.

Art. 2.º La computación de las horas de los mencionados servicios se

verificará de media noche á noche, en una serie continúa de veinticuatro horas; es decir, con los nombres de una á doce hasta el medio día y de trece á veinticuatro las restantes hasta la media noche, omitiendo las palabras tarde y noche.

Art. 3.º La media noche se designará en los cuadrantes con la cifra 24, y en los horarios y demás documentos similares se cambiará por 0 ó por 24, según se trate de un hecho que principie ó termine en el mismo momento de la media noche.

Art. 4.º El intervalo comprendido entre la media noche y la una de la mañana se designará por 0, 0'5, 0'10, 0'59.

Estas disposiciones estarán en vigor á partir del instante en que, según el tiempo indicado en el artículo 1.º, principiará el 1.º de Enero de 1901.

Los ministros de Obras públicas y de Gobernación, en lo que á cada uno corresponda, dictarán las disposiciones de detalle para el cumplimiento de los preceptos de este decreto.»

La nueva hora

La manera de saber la hora cuando empiece á regir el nuevo decreto es muy sencilla.

Basta restar dos unidades y tomar la última cifra del número que quede. Ese número indicará la hora antigua. Por ejemplo, para saber que hora de las antiguas son las 19, se restan dos y quedan 17. La última cifra de 17, esto es, 7, es el número de la hora vieja. Las 15 serán las 3 de la tarde. Las 23, las 11 de la noche.

Por igual procedimiento pero su mando en vez de restar se pueden fijar las nuevas horas, tomando por base las viejas.

El calor

En París hubo el verano último ocho casos de insolación, tres seguidos de muerte.

El barómetro baja en el Oeste de Europa.

En Londres el calor es tan extraordinario, que los magistrados han prescindido de la peluca tradicional, é igualmente el *speaker* de las Cámaras ha hecho lo mismo.

Esto no ocurría desde 1660.

La etiqueta inglesa ha sufrido rudos golpes con motivo del calor.

El Príncipe de Gales se ha presentado en las carreras de caballos con

amplio traje de piqué y sombrero flexible; los lores y diputados van á la Cámara en trajes blancos y de rayadillo, y sombrero de paja ó un casquete de tela muy fina.

Las manufacturas de sombreros de paja han vendido varios millones para todo el Reino Unido.

El precio de estos sombreros es de tres chelines una de las marcas más acreditadas.

Las faltas de respeto á la tradición y á la etiqueta que cometen los graves lores de la Gran Bretaña y los funcionarios de la administración de justicia, están disculpadas por el terrible calor que se ha sentido en Londres, donde el termómetro ha pasado de los 39º.

El consumo de hielo ha sido en uno de los anteriores días superior á un millón de kilos.

Del extranjero

Madrid 29, 2'45 m.

El almirante Seymour

El almirante inglés Seymour, al frente de la escuadra, protege un desembarco de mil hombres en Woshung.

Asesinados

El personal de la embajada japonesa en Londres asegura que el Mikado cree que los diplomáticos extranjeros residentes en Pekin fueron asesinados.

El edicto del emperador de China ofrece proteger á los extranjeros, indemnizar á las familias de las víctimas y castigar á los culpables de los disturbios ocurridos.

Una real orden

Se ha publicado una real orden trasladando al ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas la sección de Comercio que depende del de Estado. El Sr. Gasset dará amplitud é importancia á dicha sección recibiendo la información de los centros comerciales extranjeros, y publicando los datos que reciba.

«La Nautilus»

Ha llegado á Kiel la corbeta de guerra *Nautilus*.

El shah de Persia

Ha llegado á Paris el shah de Persia.

En la estación le esperaban el presidente de la república Mr. Loubet, los ministros y una muchedumbre inmensa.

CRONICA

Grandes fiestas en Tortosa

CORRIDA DE TOROS

Podemos anunciar al público que está ya concertada la gran corrida que debe verificarse el 3 de Septiembre próximo, con motivo de las extraordinarias fiestas que deben celebrarse en honor de nuestra ínclita Patrona.

Se lidiarán seis hermosos toros de la acreditada ganadería de Gamero Cívico, antes Torres Cortina, de Sevilla, siendo matadores los celebrados espadas Miguel Baez, **Litri** y Angel García, **Padilla**, tan conocidos de los amantes del arte taurino.

Litri fué uno de los que más se distinguieron en la corrida del 28 del corriente en las grandes ferias de Valencia, y **Padilla** es ya muy conocido y celebrado por su bravura, como lo demostró en la última corrida verificada en Vinaroz.

Con tales antecedentes puede juzgarse que la corrida será verdaderamente de cartel, que promete gran éxito, tanto por los toros de primera clase, como por las renombradas cuadrillas.

El pintor Serveto

Este distinguido artista a quien se ha encargado la pintura del ermitorio de Ntra. Sra. de la Providencia de *Mitj Cami*, ha terminado ya los bocetos de las pinturas que han de adornar el presbiterio de aquel venerado santuario.

Según informes, la composición del Sr. Serveto es excelente y muy digna para el alto fin á que está destinada, siendo una nueva prueba de su talento artístico y de la fecunda inspiración que le ha conquistado justo renombre.

Felicitemos sinceramente al señor Serveto, y le deseamos nuevos laureles en su brillante carrera artística.

Operación felicísima

Después de haber estado en cama dos meses y medio en Valencia, nuestro querido amigo D. Federico A. Ferrán y después de haber sufrido operaciones dolorosas sin fruto, fué á Barcelona donde se puso bajo la curación del inteligente médico D. Emilio Sacanella que le ha practicado tan acertadas operaciones, con tanta desenvoltura y maestría, que, junto con el tratamiento especial que le dió durante 48 horas, ha logrado verse curado del modo más satisfactorio y abrigando la esperanza de no sufrir jamás los tristes efectos de la enfermedad, que por tanto tiempo ha puesto en peligro su vida.

Tan brillante éxito honra mucho al ilustrado médico D. Emilio Sacanella, que ha logrado con su laboriosidad y competencia, poner su clínica á la al-

tura de las más acreditadas de España y del extranjero.

Nos alegramos mucho de la curación de nuestro querido amigo y le damos nuestra sincera enhorabuena.

Pedrisco

Ayer tarde á consecuencia de un brusco cambio atmosférico, cayó en Bitem una ligera lluvia acompañada de pedrisco, llegando á caer piedras del tamaño de avellanas y nueces, lo cual empezaba á preocupar á los labradores, en vista del perjuicio que pudiera causar el fenómeno á los viñedos, arbolados y hortalizas, si hubiera continuado en mayor escala.

Bienvenido

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo D. Manuel Gimisó, alumno de la Facultad de Medicina é interno del Hospital de Santa Cruz de Barcelona, que tanto se distingue en sus estudios por su aplicación y constante laboriosidad.

Damos la bienvenida al Sr. Gimisó, y deseamos le sea grata su estancia en esta su ciudad nativa.

En el Parque

Nuestro hermoso paseo vióse ayer tarde muy concurrido sin duda por la necesidad que hay, con motivo del gran calor, de salir á tomar el aire fresco que sopla por las tardes, contribuyendo á templar los ardores de la estación.

Mucha gente, ávida de ver el rico manantial que sale del pozo, acudió con ánimo de probar el agua fresca y cristalina que, saltando por un canal, excita á beberla, habiendo muchas personas que beben varias copas después de tomar unos granos de anís ó de comer algo como si estuvieran en el campo á la sombra fondosa de los árboles.

Funerales

En la iglesia de Nuestra Señora del Rosario se celebraron el 27 del corriente los funerales en sufragio del alma de la virtuosa Srta. D.^a Josefa Nivera y Mestre, viéndose sumamente concurridos de personas de toda clase y condición, como prueba evidente de las muchas simpatías que la familia de la finada goza en esta ciudad.

Nos asociamos al duelo de la aflijida familia de la finada, suplicando al Señor les de la dulce resignación cristiana que mitigue el dolor causado por esa pérdida irreparable.

R. I. P.

Fallecimiento

Ha fallecido en Alicante la Ilustrísima Señora D.^a Clotilde Donday y Moncho de Montesinos, esposa del muy digno Presidente de la audiencia de aquella Capital el Ilmo. Sr. don Juan Antonio Montesinos, muy querido y respetado por su ilustración y carácter probo y justiciero.

Damos nuestro más sentido pésame á toda la distinguida familia de la fi-

nada, y Dios le conceda los dulces consuelos de la resignación cristiana que mitiguen el inmenso dolor causado por tan irreparable pérdida.

R. I. P.

De veraneo

Nótase en realidad la falta de mucha parte de las familias distinguidas de esta ciudad que están de veraneo en sus fincas ó en alguno de los balnerios celebrados de España. Se observa el vacío especialmente en las misas de 10, 11 y 12 que los domingos se celebran en las Catedral é iglesias de esta ciudad y en las horas de paseo en nuestro hermoso Parque.

Guía del Obispado de Tortosa

Con este título ha empezado á imprimirse en la acreditada imprenta de D. José L. Foguet un libro muy original, interesante y útil, escrito por D. Fernando Miralles Meseguer, Presbitero, que llamará mucho la atención por la inmensa variedad de datos geográficos, históricos y estadísticos que su autor ha reunido de todos los pueblos de este obispado.

Será esta obra muy útil para consulta á los sacerdotes y seglares.

La edición será espléndida, se publicará, por cuadernos de 32 páginas é irá adornada con numerosos grabados referentes á los pueblos de toda la diócesis, por lo cual son muchas las personas ilustradas que desean suscribirse á esta obra enteramente nueva y utilísima en su género, llamada á llenar un vacío entre los feligreses de todo el Obispado.

De Perelló

Nos dicen de Perelló que puede darse por perdida en algunas partidas la cosecha de vino del presente año á consecuencia del *mildew* que ha invadido los viñedos de un modo lamentable.

La causa de este grave perjuicio se atribuye á las frecuentes humedades que allí han reinado parte del año y sobre todo á haber sulfatado demasiado tarde las viñas por lo cual no causó la operación el apetecido resultado en la extirpación del dañino insecto.

Tomen de ello nota los viticultores para evitar en cuanto quepa los perjuicios que ocasiona el retardo del sulfatado y otros cuidados aconsejados por la experiencia.

En el Jesús

Mañana con motivo de la festividad de San Ignacio de Loyola, se celebrarán en la iglesia de Jesús solemnes funciones religiosas en honor del ínclito fundador de la Compañía de Jesús, que tantos frutos de salvación ha producido en el mundo con su celo apostólico, sabiduría y heroica perseverancia.

De Amposta

Segun nos dicen de Amposta, este año prometen verse animadísimas las fiestas.

Están haciéndose muchos preparativos y una de las diversiones más bo-

nitas será un magnífico *entoldado*, debido á algunos jóvenes que se desvelan para dar más realce á las fiestas.

No dudamos que aquella pintoresca villa, se verá concurrida de forasteros.

Mas adelante anunciaremos los festejos.

Avisos de la Alcaldía

Se interesa la presentación en esta Alcaldía de los individuos José Porres Sanz, Juan Adell, Francisco Escrivá Folqué, Antonio Sol Martí, Juan Escuriola Chavarria, José Roig Domech, Tomás Badía Ballat, José Benages Pelma y José Balmes Solá para enterarles de asuntos que les convienen.

—Para enterarles de asuntos que les interesan deben presentarse en esta Alcaldía los soldados que fueron de infantería de Marina pertenecientes al reemplazo de 1880, Tomás Gilabert Roca y Pedro Salvador Arrufat.

«Diccionario Popular Enciclopédico de la Lengua Española.»

Hemos recibido el cuaderno 17 de esta importante obra que tan buena acogida ha tenido en el público en general; la recomendamos á nuestros lectores por ser de gran utilidad para todas las personas amantes del idioma patrio y la más económica en su clase de las publicadas hasta el día.

Se enviará un cuaderno de muestra gratis á cuantas personas lo soliciten.

Los pedidos á Pedro García, Encarnación, 4, Madrid.

«Por Esos Mundos...»

Ha alcanzado tan grande éxito, que ya tiene casi agotada la edición que hoy pone á la venta. Justifican plenamente ese favor del público á aquella interesantísima publicación, las sensacionales aventuras que relata, los inventos que da á conocer y los Premios de mutualidad que organiza, en los que el lector puede alcanzar primas considerables.

Embutidos y quesos

Se acaban de recibir clases superiores en la acreditada confitería de don Bernardo Soriano calle de la ciudad n.º 1.

Comercio de Arturo Mestres

En este acreditado establecimiento se ha recibido un nuevo y variado surtido de corbatas de última novedad.

Igualmente hay sombrillas y abanicos de todas clases según las exigencias del buen gusto y la elegancia todo á precios módicos que hacen más recomendable esta reputada casa tan favorecida del público tortosense.

Oficial barbero

Senecesita uno que sepa su obligación para sábados y domingos en la barbería de D. Eusebio Fuentes calle del Angel núm. 10.

Correspondencia

De San Carlos de la Rápita

29 de Julio de 1900.

Sr. Director de LA VERDAD.

Mi buen amigo y correligionario: han terminado las fiestas que aquí se han celebrado, las que han estado animadísimas, pues han sido muchos los forasteros que nos han honrado con su asistencia.

Como el primer día, ó sea el 25 a las ocho de la mañana, tomó posesión el nuevo Ayuntamiento en donde tenemos buenos amigos, era de ver á nuestros enemigos la cara triste que pusieron al ver salir de la Casa Consistorial á la Corporación Municipal dirigiéndose á la iglesia parroquial para asistir á los divinos oficios.

Se han verificado tres tardes las acostumbradas corridas de vaquillas con extraordinaria animación sin que tengamos que deplorar por fortuna ningún accidente.

Los demás festejos y en particular las regatas y cucañas entretuvieron agradablemente al público numeroso que los presenció. El elemento joven ha disfrutado también así en los bailes públicos como en los particulares.

El segundo día por la tarde recibimos la grata visita del infatigable Diputado provincial D. Juan Ribás Cots, que acompañado de varios amigos particulares, vino á saludar á los que aquí tiene. Se le hizo un buen recibimiento y por la noche se le obsequió con un banquete en el que no faltaron los acostumbrados brindis, y por cierto que todos los que hicieron uso de la palabra después de manifestar el señor Ribás su agradecimiento, dirigieron un recuerdo cariñoso al no menos incansable y buen patriota el Diputado a Cortes, nuestro queridísimo amigo don Teodoro Gonzalez, deplorando todos su ausencia.

La política aquí ha tomado otro cariz, pues el cambio de Ayuntamiento, compuesto todo de personas de reconocida probidad y teniendo á su frente al celoso y honrado, como le llaman, Alcalde D. José Cosidó Fontcuberta, esperan sea una verdad la administración municipal, como lo tienen acreditado.

Sabe le quiere su buen amigo y correligionario S. S. q. b. s. m.

El Corresponsal.

Amenidades

—¿Puede usted dormir con este calor?—preguntaban á Gedeón.

—Perfectamente; pero á condición de estarme abanicando durante toda la noche.

Un desdichado, que está enfermo en un hospital, pregunta á una Hermana de la Caridad de quién es un retrato que hay en la pared.

—De un caballero que dejó al establecimiento treinta mil duros.

—Pues yo dejaré más.

—¿De veras?

—Si dejaré aquí el pellejo.

—¿Rezas tú alguna vez?—le preguntaba Pepita á su marido.

—Ya lo creo, y más desde que me he casado.

—¿Y qué pides á Dios?

—¡Paciencia, hija mia, mucha paciencia!



COMIDAS PARA EL 31 DE JULIO

POR LEON LOTY

Almuerzo.—Tortilla con tomate.—Biftec con patatas.—Albondiguillas.—Pimientos rellenos.—Ensalada.—Postres.—**Comida.**—Sopa inglesa.—Truchas con huevos.—Croquetas de ave.—Solomillo asado.—Jamón con jelaína.—Ensalada.—Postres.—**Truchas con huevos.**—Cuézanse las truchas con vino blanco, manteca, harina, perejil, cebolla, una cabeza de ajos, clavos, hierbabuena, albahaca y tomillo, después de cocidas se espolvorean con pimienta y se sirven con salsa de limón en la salsera. El plato que estará cubierto por un fondo de perejil y cebolla picado, se adorna con huevos partidos en rodajas.—Es de advertir que antes de cocer las truchas, deben tenerse una hora cubiertas por sal en grano.—**Pimientos rellenos.** Se toman los pimientos de grandes dimensiones, se horadan por las puntas extrayéndoles la grana. Se rellenan los huecos hasta la mitad con trocitos de jamón. Cerradas las aberturas se colocan hacia arriba en una tartera que se pone al horno, teniendo cuidado, mientras cuecen de rociar con aceite los pimientos.

Telegramas

La prensa

La Correspondencia de España aplaude las reformas del ministro de Gracia y Justicia, porque con ellas, según dice, viene á cegar la fuente de donde nacen derechos atentatorios á la justicia. Elogia también los propósitos del marqués del Vadillo de reformar las leyes de Enjuiciamiento civil y criminal, conforme al proyecto del Sr. Montero Rios.

La salud pública

Reina gran alarma en Madrid con motivo de haberse verificado hoy 70 inhumaciones, número verdaderamente extraordinario en esta época. Cuatro salas del Hospital están atestadas de enfermos. La viruela toma gran incremento.

Desautorización

Se asegura que en breve se publicará una desautorización de D. Carlos al presidente de la Diputación Navarra, por la conducta que observó durante la estancia del ministro de Gracia y Justicia en Pamplona. Además dicho presidente será relevado de los cargos que ejerce en el partido carlista.

Noticias de China

Madrid, 29, 2'20 m.

Telegrafían de Londres con referencia á noticias de China, que Li-Hun-Chang ha ordenado que los diplomáticos, extranjeros residentes en Pekin sean enviados á Tien Tsin llevando una fuerte escolta.

El cónsul norteamericano en Shanghai ha anunciado que la administración de Aduanas ha tenido noticias de haber estallado desórdenes en la provincia central de Hunnan.

En Shanghai afirmase que los ministros extranjeros hallanse sanos y salvos, y que el príncipe Tuan murió en el combate lidrado el domingo último.

El cónsul del Bélgica en dicha ciudad comunica que todos los misioneros refugiados en Boatigafon, han sido asesinados, y que han salvado los que se hallan en la Mongolia.

El calor y sus efectos

Madrid 29, 2'55 m.

También en las provincias del Norte aprieta el calor.

En San Sebastián la temperatura fué ayer asfixiante.

A las tres de la tarde descargó una tormenta de gran tamaño que ha producido daños inmensos en los campos.

Hambre en la China

Paris, 29.

En un telegrama de Tien-Tsin se asegura que a consecuencia de haberse perdido completamente las cosechas en la región de Petchili, sobrevendrá el hambre en una gran parte de la China.

Hasta ahora son en gran número los pobres que acuden á Tien Tsin en demanda de socorros para no perecer de hambre.

El señor Silvela

Madrid, 29,

El señor Silvela á confirmado la noticia de que en breve se restablecerán las garantías constitucionales en Valencia, pero ha dicho que continuarán en suspenso en Madrid y Barcelona.

Revertido

En la corrida de esta tarde ha sido cogido el espada Revertito, sufriendo tres heridas de alguna consideración.

Gentil hombre

San Sebastián, 29.—Ha jurado el cargo de gentil hombre de S. M. el marqués de Casa Valdés.

El viaje del Rey

La excursión marítima de S. M. el Rey será muy breve.

Así lo ha dicho el señor Silvela.

Buques

Las Palmas, 29.—En el vapor Vi-

laverde ha salido para la península el Obispo de Canarias.

Ha fondeado un transporte inglés.

Fiestas

San Sebastián, 29.—El festival de esta noche resulta brillantísimo.

Las cubiertas de los vapores fondeados en este puerto están iluminadas.

Las regatas han resultado animadísimas.

El Club náutico está adornado por flores y gallardetes.

Un marino ha resultado herido por cohete.

Protesta

Paris 29.

Se interpreta como un acto de protesta la conducta del almirante Seymour.

Malas noticias

Paris 29.

Las Impresiones que reciben del Africa son poco favorables para los ingleses.

Desgracia

En Gibraltar han resultado heridos dos obreros españoles que trabajaban en una zanja

Calor.—Sin Noticias

El calor continua siendo inaguantable.

La carencia de noticias es completa.

Ampolla

Verano de 1900

Gran restaurant á cargo de

MARCIAL ZARAGOZA

Situado en el sitio más pintoresco y fresco de aquel barrio marítimo.

Abonos de 10 comidas compuestas de 3 platos á elegir de la carta, pan, vino y postres **15 pesetas.**

Medios abonos para 5 comidas **7'50 pesetas.**

Servicio esmerado

Precios modicos

Cortinas y persianas

Depósito calle Ancha 3

y Plaza de Dal 12

Tejidas clase 1.ª á 10 cénts. el palmo cuadrado y colocadas á domicilio.

Id. id. 2.ª á 8 cénts. el idem id.

Id. id. 3.ª á 7 " " "

Cadenilla y fantasía á precios convencionales segun la clase y colores.

Se componen y repintan las usadas.

Aprendiz

Se necesita uno en esta imprenta.

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5,

ZAPATERIA

y almacén de calzado de

JUAN MORESO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa. Surtido de calzado con suela de caña mo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo á 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de piés de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona á medida con arreglo á los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hornería, modelada á la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu.--TORTOSA

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda

clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.--Apretar

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 ptas. uno

Gran fábrica de guanos

de JOSÉ MARIA GASCO

Director RAMIRO M. CASTELLO

CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo á las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos con tribuye á que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable á todos los olives.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo á cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacen, 14 pesetas.

Aguas nitrogenadas

CARDO

Aguas arsenicales

FUENTE SAN ROQUE

MANANTIAL BORROLL

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarris crónicos); en las del hígado y estón ago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofolismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio á 30 de Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva insulación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el ázoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar en este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant á cargo del acreditado fondista de Sitges, Francisco Carcolse.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. espiritual del Balneario.

Hay carruajes en Tortosa que salen á la llegada de los trenes que parten de Barcelona á las 5-3/4 de la mañana y 9 noche. Teléfono desde Cardó á Tortosa.

Para más informes, S Cabestany, Aragón, 310, y Cármen, 25, ultramarinos, Barcelona.

Carolina Marín

Pintura (nuevo procedimiento) imitación a bordado

Se hacen toda clase de encargos

en terciopelo, sedas, tejidos, porcelana y cristal

SE DAN LECCIONES.--PAGO ADELANTADO

La Música Ilustrada

y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas
Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona.